

AUTOUR DU DRAME DE VAUDERENS

Croire à un monde meilleur

Parce que les grandes douleurs sont muettes, Les Amis d'Olivier, ce jeune de 16 ans tué à coups de couteau en juin dernier à Vauderens, ont organisé samedi à Romont, sous un ciel à la tristesse de circonstance, une marche silencieuse. Près de 300 personnes ont suivi cette procession chargée de symboles.



M. Angot

Des jeunes, des adultes et des enfants ont participé à cette marche silencieuse sous la pluie

■ «A tous ceux qui ont bravé les intempéries, à tous ceux qui veulent que cette violence cesse, à tous ceux qui n'ont pas oublié notre ami Olivier, à tous ceux qui réagissent... Un grand merci de vous être déplacés pour la marche de samedi, ça nous a fait vraiment chaud au cœur de voir tout ce monde se joindre à nous.» Ce message – parmi d'autres à lire sur le forum du site internet www.association-ado.ch – est signé Blaise. Il est membre de l'association «Les Amis d'Olivier», fondée en mémoire de ce jeune de 16 ans,

tué de quatre coups de couteau, en juin dernier à Vauderens.

Basée à Chavannes-les-Forts et créée début août sur l'initiative d'Alexandre Terreaux, parrain et cousin de la victime, cette association fondée par et pour des jeunes a pour but de réagir contre la violence gratuite. Samedi soir, elle a organisé une marche silencieuse à Romont: environ 300 personnes y ont participé. Beaucoup de jeunes, dont plusieurs portaient un T-shirt vert, la couleur de l'espoir dit-on, des couples enlacés sous des parapluies,

des familles, des personnalités politiques aussi, comme le préfet Jean-Claude Comu et Françoise Morel, candidate au Conseil national.

Marche en silence

Le cortège s'est ébranlé à la tombée de la nuit, sous une pluie froide et drue. Quelques flambeaux, une grande banderole: «Réagissons.» Et une autre, avec ces simples mots: «Olivier, on t'aime.» Partie du haut de la ville, sous le préau de l'école primaire, la marche

a abouti à la Condémine, lieu du Festival rock'n trott. Pas un bruit, rien: le grand silence qui exprime les grandes douleurs. A son arrivée sur la place de fête, le cortège a été applaudi. Bouleversé, le jeune Alexandre Terreaux est monté sur la scène pour dire quelques mots. «Profit, pouvoir, apparence. Tout est acquis jusqu'à ce que les valeurs nous rattrapent. L'association se veut espoir, mémoire collective. La violence n'est pas une fatalité. Les Amis d'Olivier tirent la sonnette d'alarme avant qu'il ne soit trop tard. Ils veulent croire à un monde meilleur.»

Des mots tout simples, dignes, qui ont ému l'assistance. Il faut dire que l'atmosphère était spéciale: d'un côté, la fête, avec ses échoppes et ses petites lumières, de l'autre cette foule silencieuse, grave... La mort est passée. Mais la vie doit continuer. «Il y a des jours où ça va mieux, d'autres où ça ne va pas. Olivier était comme un frère, pour moi», dit Sandra Terreaux, sœur d'Alexandre, vice-présidente de l'association et déléguée de la famille.

Réagir face à la violence

Cette forte mobilisation populaire a ému le comité, confirmé plus que jamais dans sa mission. «Notre objectif, dans le futur, c'est d'être présents dans les endroits où il y a des jeunes, de susciter le dialogue et de réagir face à toute violence», ajoute Sandra Terreaux. En lien avec d'autres organes, comme Stop violence en Gruyère, Les Amis d'Olivier sont aussi en contact avec une association qui s'est créée à la suite de la mort d'un autre jeune, Michaël, à Yverdon. MPA

Voir www.association-ado.ch

Un concours a été lancé pour trouver le logo de l'association.

Propositions à adresser

Jusqu'au 30 septembre à: Association Les Amis d'Olivier, case postale 8, 1676 Chavannes-les-Forts

